
Mitglieder Mitgliederversammlung des DAV, Sektion 
Alpenland

Datum: 12.05.2022
Ort: Arena Sportgaststätte, Thalkirchner Str. 209, 81371 München 
(Thalkirchen)

Anwesende Mitglieder: 28 stimmberechtigte Mitglieder siehe 
Anwesenheitsliste
Schrieftführer: Daniela Kürten

Tagesordnungspunkte
• Begrüßung durch den 1. Vorstand
• Ehrung der verstorbenen Mitglieder
• Geschäftsbericht
• Klima-Koordinator
• Anhebung der Mitgliederbeiträge
• Ludwig-Plötz-Haus aktueller Bericht
• Verabschiedung des Hüttenwartspaares
• Vorstellung der neuen Hüttenwarte
• Sonstiges

Tourenprogramm
Edelweißfest
Anregungen der Mitglieder

• 100 Jahre Sektion Alpenland

TOP 1  Begrüßung des 1. Vorstandes
Thomas Eilhammer begrüßt die anwesenden Mitglieder

TOP 2  Ehrung der verstorbenen Mitglieder
Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder der Sektion.
Namentlich bekannt waren Jürgen Lehner und Hans Riedmeier.

TOP 3  Geschäftsbericht 
Geschäftsbericht wird von Thomas Eilhammer vorgelegt.



• Mitgliederentwicklung
momentan gibt es steigende Mitgliederzahlen in der Sektion sind es ca. 
3.3%. Im gesamten DAV gibt es eine Steigerung um ca. 10%.
Da eine steigende Zahl von Mitgliedern auch ein mehr an 
Verwaltungsarbeit bedeutet, ist diese Steigerung gerade noch 
handhabbar – dies wird in der Sektion nur durch eine Person betreut.

Aktuell hat die Sektion Alpenland 438  Mitglieder (441 zum 
Jahresende) davon:

251  A Mitglieder (9 beitragsfrei)
92    B Mitglieder
25    Junioren
56    Kinder (Familienbeitrag)

Da der Verein an seiner personellen Leistungsgrenze ist wird 
momentan keine aktive Werbung gemacht.
Neue Mitglieder, werden aber weiterhin aufgenommen.

• Geschäftszahlen werden durch Rike Kästele vorgestellt.
Die Hüttenübernachtungen waren sehr gering. Dies ist auch CORONA 
geschuldet, da Übernachtungen nur eingeschränkt möglich waren.

Laufende Geschäftszahlen siehe Anhang Jahresabschlussbericht 
2021

• Geschäftszahlen wurden durch Helmut Amphlett und Doris Wirth 
geprüft. Es haben sich für die Jahre 2019 und 2020 keine 
Unstimmigkeiten ergeben.

Entlastung des Vorstandes wurde durch Heinz Thurik beantragt.
Durch Handzeichen wurde, über die Entlastung abgestimmt
Ergebnis: 2 Stimmenthaltungen und 26 Ja -Stimmen.

Der Vorstand wurde mit 26 Stimmen entlastet!

Top 4  Klima Koordinator
In der Hauptversammlung des DAV 2021 wurde beschlossen, dass jede 
Sektion eine Klimabilanz erstellen muss. Dies wird erstmalig für 2022 
erwartet.
Auch eine Klimaabgabe wird fällig, diese wird an den Hauptverein abgeführt.
Dazu wäre es notwendig einen Klima-Koordinator zu ernennen.
Thomas Eilhammer stellt die Frage, ob sich jemand aus der Versammlung 
bereit erklärt, den Posten des Klimakoordinators einzunehmen. Keine 



Wortmeldungen dazu.
Der Posten des Klimakoordinators wird momentan nicht besetzt.
Wenn dies jemand übernehmen möchte, kann er/sie sich gerne bei den 
Vorständen melden.

TOP 5  Anhebung der Mitgliederbeiträge
Die Mitgliederbeiträge sollen angehoben werden, dies ist aus mehreren 
Punkten notwendig.
Steigende Abgaben an den DAV wegen Digitalisierung, Hüttenumlage und 
Klimaabgabe.
Steigende Mitgliederzahlen verursachen einen höheren Arbeits- und 
Verwaltungsaufwand. Daher ist es erstrebenswert, nicht mehr unter den 
günstigsten Sektionen zu sein, da es vielen neuen Mitglieder vor allem um 
eine Mitgliedschaft beim DAV ging, um in den Genuss der Verbundkarte für 
die Kletterhallen zu kommen.
Momentan liegen die Einnahmen aus Mitgliederbeiträgen bei 2000,-€ pro 
Jahr. Dies ist genug um die Verwaltungskosten zu decken aber nicht um 
Einnahmen zu erwirtschaften und Rücklagen zu bilden.

Aktuelle Mitgliederbeiträge Vorschlag für neue Beiträge ab 2023
A - Mitglieder 55 € A - Mitglieder 60 €
B - Mitglieder 31 € B - Mitglieder 35 €
C - Mitglieder 20 € C - Mitglieder 20 €
Familien 87 € Familien 95 €
Jugend 27 € Jugend 27 €

Kinder werden derzeit nur im Familienbeitrag als Mitglieder aufgenommen.
Siehe Anlage

Eine Erhöhung wird aktuell ca. 1500 € im Jahr einbringen.

Abstimmung über eine Erhöhung der Beiträge:
28 stimmberechtigte Mitglieder stimmen mit Ja
keine Gegenstimme
keine Stimmenthaltungen.

TOP 6  aktueller Bericht über Ludwig-Plötz-Haus
Laut Thomas Eilhammer gibt es momentan Probleme bei der 
Stromversorgung. Vermutlich ist bei Umbaumaßnahmen auf der Florihütte, 
die Stromleitung beschädigt worden.
Dies blieb, Corona bedingt lange unbemerkt, da kaum Gäste auf dem 
Ludwig-Plötz-Haus waren.



Die Stromversorgung ist nicht ausreichend für große Geräte. Lichter und 
Wasserpumpe können betrieben werden. Wäschetrockner und 
Waschmaschine sind momentan nicht nutzbar.
Bei der Arbeitstour wird versucht die defekte Stromleitung zu reparieren.

TOP 7 Verabschiedung des langjährigen Hüttenwartsehepaares: 
Thomas Eilhammer verabschiedet die Hüttenwarte mit einer Rede und 
bedankte sich nochmals für die viele Arbeit, Mühen und Freude, die diesen in 
ihre Arbeit gesteckt haben.
Erich und Brigitte Eilhammer haben über 36 Jahre lang die Hütte geleitet, 
diese in Stand gehalten und sie mit Leben gefüllt. Waren immer zur Stelle 
wenn etwas auf der Hütte gebraucht wurde.

TOP 8 Vorstellung der neuen Hüttenwarte:
Die Aufgaben des Hüttenwartes werden durch Peter Klein und Heinz Thurik 
übernommen.
Peter Klein hat Innenarchitektur studiert und arbeitet momentan bei der 
Sparkasse. Er ist handwerklich geschickt und kann sein Fachwissen gut ein.
Heinz Thurik ist als gelernter Schreiner und einem Studium in Holzbau 
bestens geeignet um die Hütte  zu erhalten und anstehende Arbeiten zu 
erkennen.
Gemeinsam bilden sie ein gutes Team um die Hütte zu erhalten und zu 
versorgen.

Beide sind seit vielen Jahren bei der Sektion Alpenland und sind häufig auf 
dem Ludwig-Plötz-Haus.

Peter Klein und Heinz Thurik stellen sich selbst vor.
Sie erklären, dass sich durch die neue Besetzung des Postens als 
Hüttenwart, auch an den Abläufen etwas ändern muss.
Keiner von beiden kann die zeitlichen Ressourcen ermöglichen, wie es die 
Mitglieder bisher gewohnt waren.
Schlüssel für das Ludwig Plötz Haus kann bei

Rike Kästele (Nymphenburg)
Thomas Eilhammer (Valley)
Heike Benk (Sendling)

abgeholt werden. Telefonnummern auf der Webseite.

Weitere Änderungen
• Bitte um Rückmeldung bei Mängeln auf der Hütte an die Hüttenwarte, 

da diese nicht immer vor Ort sind
• Geld für Getränke und Übernachtungen müssen per Überweisung 



gezahlt werden. Dabei muss die Nummer des Hüttenbuches 
angegeben werden damit die Übernachtung zugeordnet werden kann. 
(fortlaufende Nummer)

• Alle Besucher müssen einen Hüttenschlafsack mitbringen und ihn 
benutzen.

• Alle Dinge die auf der Hütte gelagert werden müssen beschriftet 
werden, damit diese zuordenbar sind.
Alle nicht benötigten Dinge werden bis Jahresende entsorgt. 
Dringende Bitte an alle Mitglieder, ihre nicht benötigten Dinge, die auf 
der Hütte lagern, mit nach Hause zu nehmen.
Sollten Dinge nicht selbständig entsorgt werden, werden diese 
weggeworfen. 

TOP 9 Sonstiges:
Thomas Eilhammer erbittet Vorschläge für das Tourenprogramm 2022, da 
jetzt wieder gemeinsame Aktivitäten möglich sind.

Nächstes Jahr soll die 100 Jahrfeier zum Bestehen der Sektion Alpenland 
stattfinden.
Der finanzielle Rahmen soll überdacht werden.
Die Feierlichkeit dazu sollte auf dem Ludwig-Plötz-Haus stattfinden. Bei 
Bedarf wird ein Taxi-Service eingerichtet.
Weitere Anregungen durch die Mitglieder sind wünschenswert.

Edelweißfest soll nicht im großen Rahmen stattfinden. Nur für die Personen, 
die geehrt werden.


